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Как мы уже сообщали, 
в комбинате.,принято реше
ние подводить итоги со
циалистического. сорев
нования еженедельно.. В. 
предыдущем номере га-, 
зеты мы уже рассказали о 
первых итогах ■ трудового. 
соперничества передовых 
бригад домостроительно
го .комбината..

С 8 по 12 октября в 
число передовиков выш
ли среди плотников брига” 
да В. П. Южакова из 
строительного управле
ния № 15;

У штукатуров , впереди 
оказались сразу ...две 
бригады с одинаковыми 
показателями. Это коллек
тивы Т. И. Меньшовой и 
В. А. Созиной. Они тру

дятся в строительном уп
равлении № 15.

Среди маляров луч
шие показатели у брига
ды, которую возглавляет 
.Н. А. Захарова. Она пред-, 
ставдяет также строи,- 
.тельное управле н и е 
.№.15..

У 'монтажников на пер
вое место вышла бригада
Е. С. Палева-из СУ-28.

Среди нулевиков луч
шие показатели, у брига
ды Г. Г. Кожевникова из 
СУ-29.

Лучшей среди трубоук
ладчиков признана брига
да В. М. Бугрова ' из 
СУ-20.

Поздравляем победите
лей соцсоревнования за 
неделю.

С помощью кино
Свердловский центр - на

учно-технической инфор
мации и пропаганды пред
лагает свои услуги по про
паганде -производственной 
и технической информа
ций с помощью кино. Спе
циальные выпуски можно 
получить в (прокат, а так

же (посмотреть, пользуясь 
услугами -кинопередвижки 
центра. Так, можно позна
комиться с новыми техни
ческими фильмами «Безо
пасность строительно-мон
тажных работ», «(Комп
лексная система управле
ния качеством» и другим и.

ТРУДНЫЙ квартал
В конце года, в чет

вертом квартале, кол
лективу нашего домо
строительного комбина
та предстоит построить 
рекордное количество 
жилья 222005 квадрат
ных метров плюс объек
ты социально-культур-

тирном доме
ле Комсомольский,

в кварта- нат бытового ©белужи

никам управления за
планировано сдать в 
эксплуатацию 72-квар
тирный дом, 215-квар- 
тирный дом (3 подъез
да), четыре 96-квартир
ных дома, два 144-жвар-

S *

но-бытового
ния. Обстановка 
вожная. Никогда 
строителям не

назначе-
тре- 
еще

•прихо-
дилось выполнять та
кой объем работ в чет
вертом квартале.

Так, коллектив строи
тельного управления 
№ 1 должен ввести в 
строй объекты общей 
площадью 58026 квад
ратных метров, в том 
числе 54466 квадратных 
метров жилья. Среди до
мов, которые надо 
сдать в эксплуатацию,
18-квартирный дом
совхозе 
ский», ,
ных дома

в
s «>Гарашкин- 
два 144-квартир-

в
Комсомольский,

квартале
по

квартирный дом в Пио
нерском поселке, 3 
подъезда в 215-квар-

ма Г 
этом : 
того, 
стоит 
тацию

№ 14 и 10
ДО- 

в
же районе. Кроме 
коллективу пред- 
йвести в эксплуа- 

• поликлинику, ка-

вания.
Строительному уп-

равнению № 13 пред-
стоит
сдаче

подготовить к

тирных 
тирный 
тие по 
детский

дома, 119-квар- 
дом, общежи- 
ул. Короленко, 
сад, магазины

¥

государственной «Электротовары» и «Не

фе и детский сад.
^Коллективу строи

тельного управления 
№ 7 надо сдать заказ
чику 64159 'квадратных 
метров общей площади, 
в том числе 60687 квад-

комиссии 57067 квад
ратных метров общей 
площади, в том числе 
53410 квадратных мет
ров жилья. Отделочники

миссионные товары»,
аптеку, помещение для 
касс Аэрофлота. Как 
видно из заданий, кол-

управления получили
лективу 
гельного

каждого строй

задание выполнить все
отделочные операции

ратных метров
Штукатуры, 
плотники 
готовят для

жилья. 
маляры,

управления 
сдачи два

128-квартирных дома по
улице Белинского и
Бакинских (Комиссаров, 
три 144-квартирных до
ма, 215-квартирный дом 
в квартале Веер и три 
подъезда в 215-квартир
ном доме в квартале 
Комсомольский,. Пред-
стоит
строй

также ввести в

дом по 
фронта, 
дом по

70-квартирный 
ул. Народного 
80-квартирный 

улице Космо
навтов, столовую № 61, 
аптеку, ателье и комби-

на 72-квартирном доме 
в квартале Комсомоль-
ский. Здесь же 
тиву предстоит 
эксплуатацию 
144-квартирных 
251-квартирный

коллек- 
сдать в 
четыре 

дома, 
дом

№ 11, 3 подъезда 215- 
квартирного дома № 16,
общежитие 
Декабристов, 
сад и кафе.

'Коллективу 
тельного

по улице 
детский

строи- 
управления

№ 15 необходимо сдать 
в эксплуатацию 53442 
квадратных метра жи
лья плюс объекты соц
культбыта. Так, штука
турам, малярам, плот-

предстоит 
большой 
Причем в

управления 
выполнить 

объем работ, 
первую оче-

редь, несмотря на за-
груженность, 
лить самое 
внимание 
строительства, 
сти каждого

надо уде- 
серьезное 

качеству
Дело че- 

труженика
комбината — внести до
стойный вклад в выпол-
нение 
того 
сдав

заданий четвер- 
квартала. Только 
в эксплуатацию

все намеченное, мы вы
полним свои социали
стические обязательст
ва по вводу жилья и 
объектов соцкультбыта 
в эксплуатацию.

А. БОРИСОВ.

Бригада монтажников
В. Г. Мальцева монтирует

шестнадцатиэтажный дом 
по улице Белинского. 
Сейчас монтажники на
чали 11-й этаж высотно
го дома. Такой же объект 
и у бригады В. А. Коро
стелева. Возводится он 
.по ул. Бакинских Комис
саров. Монтажники нахо
дятся сейчас на 15 м эта
же. Комплексная брига
да В. М. Сыщенко смон

тировала половину 12- 
этажного дома■по улице 
Ясной. 144-квартирный 
дом собирает в квартале 
Комсомольский бригада 
Е. С. Палева. Бригада 
монтажников А. Садртди- 
нова заканчивает девя
тый этаж 215-квартирно
го дома в квартале Веер. 
Все эти бригады пред
ставляют строительное

управление № 28.
А вот как идут дела у 

их соперников по сорев 
новацию — коллектива 
СУ 27. На 144-квартир
ном доме № 11 трудятся 
сразу две бригады — 
М. М. Михайлова и 
С. Улитина. Сейчас они 
находятся на 6-м этаже. 
У этих бригад есть еще 
объекты. Это 119-квартир

ный дом в Березовске, 
где бригада Улитина уже 
заканчивает сборку кры 
ши, и 144-квартирный дом 
в квартале Комсомоль
ский, где трудится брига
да М. М. Михайлова.

На четвертом этаже пя
тиэтажного дома по ули
це Народного Фронта 
находится сейчас бригада 
Г. Халитова. На днях

бригада Н. В. Муртакова 
закончила свои дела «а 
доме комбината в Пио
нерском поселке и сей
час монтирует третий 
этаж дома по улице Ра
бочих.

До- конца года монтаж
ным управлением оста
лось смонтировать 176 
этажей на пусковых до
мах.

* Нам пишут ■miiiiimmiiiiiiiiiiiirniiinniiiiiiiiiimiiiiniiiiiiuiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiimiiiiiiiiim

ОБЛЕГЧИТЬ ТРУД ОТДЕЛОЧНИКОВ
Одно из направлений, по 

которым идет индустриали
зация строительства, — 
это перенесение опреде
ленного объема работ со 
стройплощадки в сферу 
изготовления деталей ин
дустриальным способом.

Это не только может 
сократить цикл затрат по 
отделке на стройплощадке, 
но и улучшает качество от
делочных работ.

.Одно время технический 
отдел ДСК давал обеща
ние, что при формовке па
нелей на заводе ЖБИ бу
дут устанавливать пробки 
для крепления дверных ко
робок. Но это хорошее ре
шение до сих пор не вы
полняется. Сейчас при ус
тановке дверных коробок 
их крепление производится 
методом пристрелки дюпе- 
лями. Такая технология не 
обеспечивает нужной проч
ности крепления коробок, 
и цоэто.му от жильцов при
ходят жалоб^Л

Или еще такой вопрос. 
При формовке вентиляци
онных панелей их поверх
ности не доводятся до тре
буемых параметров. Из- 
за этого на стройплощадке 
также приходится затрачи
вать много времени и 
средств на доводку их до 
кондиции. А сколько мел
ких на первый взгляд не
доделок бывает при фор
мовке панелей, и исправ
ление всех их также ло
жится на .отделочников. За 
полгода, например, в СУ-13 
плотники, штукатуры и ма
ляры затратили на устране
ние брака, допущенного на 
заводе ЖБИ, 919 человеко
дней, выплачено зарплаты 
четыре с половиной тыся
чи рублей. Пора поставить 
этим потерям заслон.

П. БЕРСЕНЕВ, 
секретарь парт

организации СУ-13.
ОТ РЕДАКЦИИ: Мы по

казали это письмо началь
нику техотдела ДСК К. И.

Берсеневой и попросили 
прокомментировать его.

«Технический отдел ком
бината разработал и выдал 
заводу ЖБИ техническое 
решение по установке про
бок при изготовлении из
делий с дверными проема
ми в 1977 году. Завод ос
воил в 1978 году выпуск 
изделий с пробками, кроме 
панелей входа — ПН-20, 
ПН-50. Проверки показыва
ют, что имеют место слу
чаи, когда пробки опуска
ются или . уплывают в тело 
бетона, иногда скрыты за 
пленкой бетона. В резуль
тате пробки не видны и на 
стройплощадке не исполь
зуются. Мала требователь
ность к заводу со стороны 
отделочных управлений».

Вопрос, поднятый в 
письме секретаря партор
ганизации СУ-13 П. Берсе
нева, действительно акту
альный. Решение его все
цело зависит от завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола; ;

* У наших коллег iiiiiiiiiimiiiiiiimiiismmiiiiiiiiiiittiiiiiiiiiiiiiitiiiiiifiiiiiittiiiiiiiiiiiiiiiiiH

Новые дома города Набережные Челны.
Фото В. Калимасова,



Комсомольская жизнь: отчеты и выборы

ЖИТЬ ИНТЕРЕСАМИ КОЛЛЕКТИВА
ПРОШЛА XXII отчетно- 

выборная профсо
юзная конференция 

завода ЖБИ имени Ленин
ского комсомола. С докла
дом выступил председатель 
завкома П. Ф. ГРАБИЛОВ.

Профсоюзная жизнь: 
отчеты и выборы

наказ, высказывают 
свои пожелания, потом 
их фотографируют и за
носят в памятный альбом 
лаборатории.

Одной из форм комму
нистического труда яв
ляется соревнование 
среди комсомольско-мо
лодежных коллективов. 
На заводе сейчас семь 
таких бригад (в прошлом 
году было четыре). Все 
они справились с плано
выми заданиями сентяб
ря и третьего квартала, 
поддержали почин «Пя
тилетнее задание — мень
шим составом».

В мае была создана в 
цехе № 2 первая на заво
де комсомольско-моло
дежная смена, которую 
возглавил мастер Г. Ла- 
велин (комсорг Н. Пику- 
лева). Хотя смена созда
на недавно, но резуль
тат уже неплохой, у 
ребят повысилась нор
ма выработки, они вы
полняют все производст
венные задания мень
шим составом.

Серьезной критике на 
собрании была подвергну
та работа штаба «Ком
сомольского прожекто
ра». Она велась стихий
но, план хоть и состав
ляется ежеквартально, 
но многие пункты не вы
полнялись. Можно на
звать всего несколько 
рейдов, инициатором про
ведения которых был го
ловной штаб. Не сумел он 
организовать по-настоя
щему боевую работу цехо
вых постов «КП», не бы
ло выпущено ни одной 
фотогазеты по материалам 
рейдов штаба. Членам 
штаба здесь впору было 
брать пример с работы 
поста «КП» цеха № 1, ко
торый и рейды проводил 
регулярно, и своевременно 
выпускал «молнии», фо
тогазеты.

Серьезная работа бы
ла проведена комитетом 
комсомола завода по 
подготовке обществен
но-политической аттеста
ции III этапа Ленинского 
зачета «Решения XXV 
съезда КПСС—в жизнь!» 
Ленинский зачет — это 
итог деятельности каждо
го комсомольца, каждой 
комсомольской организа
ции. Участники зачета 
должны были защищать 
свой личный комплекс
ный план. К сожалению, 
в прошлом году такие пла
ны были всего у 63 чело
век. Сейчас 95 процен
тов комсомольцев имеют 
личные планы под девизом 
«Учимся коммунизму — 
строим коммунизма. Их 
основой являются соци
алистические обязатель
ства, определяющие 
конкретный вклад участ
ника зачета в производ
ственные дела коллек
тива. Комитет комсомо
ла принял решение: в 
год ленинского юбилея 
будут сдавать зачет

Состоялось отчетно-вы
борное собрание ком
сомольской организации 
завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола. От
чет о деятельности коми
тета комсомола -за год 
сделала секретарь На
талья Бурлакова.

— Эффективность и 
качество комсомольской 
работы — не отвлеченное 
понятие. Повышение от
ветственности и дисципли
ны, усиление вклада 
молодежи в общенародную 
борьбу за выполнение де
сятой пятилетки — вот 
что требуется сегодня от 
всех комсомольских ор
ганизаций, каждой ком
сомольской группы, — та
кими словами начала 
Н. Бурлакова свой доклад.

Говоря об итогах ра
боты коллектива завода 
в нынешнем году, док
ладчик и выступающие на 
собрании комсомольцы 
говорили о необходимо- 
стй реально оценивать 
создавшуюся обстановку 
и искать в себе причины 
невыполнения плановых 
заданий, устранять эти 
причины. В этой обста
новке молодые рабочие 
должны сосредоточить 
все усилия на том, чтобы 
наверстать упущенное, 
принимать активное уча
стие в завершении рекон
струкции завода, всемер
но содействовать выпол
нению плана. Ведь третья 
часть заводского кол
лектива — это молодежь.

Много внимания уде
лялось повышению дей
ственности социалисти
ческого соревнования 
молодежи в каждом цехе, 
на каждом рабочем месте. 
Комитет комсомола раз
работал положения о 
соревновании к 110-й го
довщине со дня рожде
ния В. И. Ленина: на 
лучшего молодого рабо
чего по профессии, на 
лучшую комсомольскую 
организацию, на луч- 
ший пост «Комсомоль
ского прожектора» цеха.

Однако не во всех 
комсомольских организа
циях итоги соревнова 
ния подводятся ежене
дельно и даже ежемесячно.

Комитет комсомола 
подвел итоги третьего 
этапа трудовой вахты, 
посвященной ленинскому 
юбилею, между ком
сомольскими организа
циями цехов. Победите
лем признана комсомоль
ская организация цент
ральной заводской лабо
ратории (секретарь Н. 
Неверова).

Между прочим, это 
единственная комсомоль
ская организация, кото
рая ежегодно с .прихо
дом на завод выпускников 
ГПТУ устраивает им ве
чер посвящения в рабо
чие, на котором сразу 
же закрепляет за ними 
наставников. Кадровые 
рабочие дают новичкам 

только те комсомоль
цы, которые имеют лич
ные комплексные планы.

Повышение общеобра
зовательного уровня среди 
молодежи — одна из важ
ных задач комсомольской 
организации. Эти вопро
сы неоднократно обсуж
дались на заседаниях ко
митета, общезаводских 
собраниях, в первичных 
организациях. В докла
де отмечена хорошая ра
бота с учащимися вечер
них школ, которую ведет 
член комитета комсомо
ла Валентина Черепа
нова. Совместно с ди
рекцией ШРМ № 47 про
водились рейды по цехам, 
по общежитиям, 'беседы с 
рабочими, не имеющими 
среднего образования.

Но недостаточный конт
роль со стороны комсо
мольских организаций 
привел к тому, что были 
случаи пропуска занятий, 
а кое-кто совсем бросил 
школу. В этом году за
водская комсомольская 
организация справилась с 
планом комплектования 
классов, однако требует
ся определенная по
мощь администрации це
хов, чтобы создать все 
условия для успешных за
нятий учащихся.

В прошлом учебном го
ду занятия в системе 
комсомольского просве
щения в целом проходили 
нормально (за исключе
нием цеха № 1, где из- 
за частой смены пропа
гандиста занятия иногда 
не проводились, и цеха 
№ 6, где было проведе
но всего три занятия).

21 мая занятия завер
шились проведением ле
нинского урока «Партия— 
ум, честь и совесть нашей 
эпохи». На новый учеб
ный год сформировано 
семь кружков. Впервые 
начались занятия в Ком
сомольске - молодежной 
смене «А» цеха № 2. На
чало учебного года пока
зало, что комсомольцы 
с большой ответственно
стью стали относиться к 
политучебе. Исключение 
составляет опять-таки цех 
№ 6, где на первое заня
тие пришли всего два 
человека.

На отчетном собрании 
была высказана также 
тревога по поводу сни
жения активности за
водского оперативного 
комсомольского отряда, 
обсуждены пути улучше
ния воспитательной ра
боты в общежитиях, на
мечены конкретные ме
роприятия по организации 
досуга молодежи, улуч
шению спортивной рабо
ты среди коллектива.

Секретарем комитета 
комсомола завода ЖБИ 
имени Ленинского ком
сомола вновь избрана 
Наталья Бурлакова.

Л. МИТЧИНА.

Штукатур Галина Най- 
дышина получила свои про
фессиональные навыки в 
Комсомольска - молодеж
ной бригаде СУ-15, которой 
вот уже много лет руково
дит опытный наставник 
молодежи И. А. Могилева. 
Сейчас у Галины четвер
тый разряд, ее работу от
личают высокая производи
тельность и хорошее каче
ство.

На снимке: штукатур 
из СУ-15 Галина Найды- 
шина.

Фото В. Калимасова.

Заводской комитет нема- 
ло сделал по развертыва
нию социалистического со
ревнования в коллективе. В 
цехах родились и получили 
распространение несколь
ко ценных починов. Сре
ди них — выполнение пяти
летнего задания меньшим 
составом, выполнение лич
ной пятилетки к 110-й го
довщине со дня рождения 
В. И. Ленина, создание 
комплексных бригад, рабо
та по бригадному подряду.

За успешное выполнение 
своих социалистических 
обязательств 68 человек

ками завода, снизилось на 
15 процентов. В ряде цехов 
улучшились условия труда, 
что привело к снижению 
производственного травма
тизма на 26 процентов и 
сокращению текучести кад
ров на 12,6 процента.

Постоянно занимаются 
завком и администрация 
улучшением жилищных ус
ловий рабочих и служащих. 
Только в нынешнем году с 
вводом в эксплуатацию но
вого дома получили квар
тиры более 200 человек.

Однако на конференции

РАБОТАТЬ ЕСТЬ НАД ЧЕМ
были награждены Почетны
ми грамотами завода, еще 
17 — грамотами комбината. 
Широким фронтом развер
нуто соревнование за ком
мунистическое отношение к 
ТРУДУ-

Профсоюзной организа
цией проделана большая 
работа по оздоровлению 
трудящихся. Был открыт 
профилакторий, в котором 
уже отдохнули и прошли 
курс лечения 704 человека. 
Завком распространил пу
тевки в дома отдыха и са
натории более чем на 30 
тысяч рублей. Всего за от
четный период организо
ванно отдохнули около ты
сячи человек.

Много внимания уделя
лось улучшению воспита
тельной работы. В резуль
тате число правонаруше
ний, совершенных работни-

отмечались также и серь
езные недостатки в работе 
профсоюзной организации. 
Главный из них заключает
ся в том, что коллектив не 
сумел выполнить свои со
циалистические обязатель
ства, что государственный 
план за 9 месяцев оказал
ся сорванным по таким 
важнейшим показателям, 
как выпуск товарной про
дукции и производитель
ность труда. В ряде цехов 
низка трудовая дисципли
на, увеличивается текучесть 
кадров.

Большие нарекания в до
кладе и в выступлениях 
прозвучали в адрес рабо
ты столовой и буфетов, .на 
качество приготовления 
блюд, их ассортимент, на 
срывы в обеспечении ра
бочих спецжирами. Столо
вая и буфеты длительное

ПО СЛЕ4ОЛ1
- F I

«А ВАГОНЫ
ВСЕ ИДУТ»

Под таким заголовком 
была опубликована за
метка, в которой шла 
речь о бесхозяйственном 
отношении УПТК к хра
нению профильного стек
ла. Сообщает зам. началь
ника УПТК Б. БЕЛЯЕВ.

«Такое положение с 
профильным стеклом 
сложилось по ряду при
чин, которые на сегодняш
ний день практически уст
ранены.

Стекло было приобре
тено для объектов строи
тельства, а также для 
собственного строитель
ства цехов линолеума и 
коллерного. Прирельсо
вый фронт выгрузки на 
базе УПТК очень ограни
чен, поэтому специально
го места для складирова
ния профильного стекла 
выделить не удалось.

На сегодняшний день 
основное количество про
фильного стекла реализо
вано. Новых поставок это
го материала в ближай
шее время не предвидит
ся. Заметка обсуждена в 
коллективе, критика приз
нана правильной».

«БЫТОВКА
НЕ РОСКОШЬ»

На рейдовый материал 
«Комсомольского прожек
тора» под таким заголов
ком отвечает начальник 
СУ-13 с. ПЕРЕТРУТОВ:

«На день проверки со-

время не ремонтируются. 
А вот детские учреждения, 
наоборот, если уж закры
вают на ремонт, то надол
го. Детский сад № 210, на
пример, ремонтируют уже 
больше года. В результате 
многие матери вынуждены 
оставлять работу и ухажи
вать за детьми.

Серьезно был поставлен 
вопрос об улучшении вос
питательной работы среди 
молодежи, проживающей в 
общежитиях. График посе
щений общежитий руково
дителями цехов и предсе

дателями цеховых комите
тов не выдерживается. Тре
буется срочная замена и 
пополнение мебели, мягко
го инвентаря.

В решении конференции 
отмечено, что главная за
дача нового состава завко
ма — это усиление орга
низационно-массовой и 
производственной работы в 
коллективе, направленной 
на выполнение социалисти
ческих обязательств 1979 
года. Конференция обяза
ла дирекцию в конкретные 
сроки решить вопросы с 
организацией работы бу
фетов, ремонта детских уч
реждений, строительства 
спортивных сооружений.

Председателем завкома 
вновь избран П. Ф. Граби- 
лов.

Л. АЛЕКСАНДРОВА.

стояния бытовых условий 
Комсомольске - молодеж
ных бригад и подготовки 
бытовых помещений к зи
ме в СУ-13 не все быто
вые помещения были от
ремонтированы, в некото
рых не поставлены отопи» 
тельные приборы, шесть 
бытовок были не транс
портабельными. По со
стоянию на 15 октября 
все бытовые помещения 
отремонтированы, обес
печены отопительными 
приборами и поставлены 
на колеса, лишь бытовка 
штукатуров т. Бабиной 
(вторая, так как бригады 
штукатуров будут иметь 
по две бытовки), еще не 
полностью оборудована 
из-за отсутствия шкафов. 
Эта бытовка будет закон
чена до 1 ноября».

«9313 ЧАСОВ
ПРОСТОЯ»

В заметке под таким 
заголовком допущена не
точность в цифровых дан
ных. Так, в газете указа
но, что простой вагонов 
превысил норму на 9313 
часов, фактические дан
ные следующие: за полго
да на УПТК поступило 
400 вагонов МПС, норма 
простоя равна 922 часам, 
фактический простой со
ставил 7974 часа. То 
есть сверх нормы простой 
равен 6136 часов.

Однако суть заметки 
остается правильной. 
Сложившаяся на сегод
няшний день обстановка
в УПТК не позволяет до 
конца решить вопрос лик-

видации простоев ваго
нов. Во-первых, не решен 
вопрос стимулирования 
разгрузочных работ. А 
при скудных штатах 
транспортных рабочих — 
это немаловажный фак
тор. Руководство комби
ната должно положитель
но решить вопрос о выде
лении под гарантию 5—6 
квартир, для создания 
бригады грузчиков спе
циально для круглосуточ
ного дежурства на раз
грузке вагонов.

Башенный кран, уста
новленный в тупике стан
ции «Аппаратная», не 
оправдал возлагавшихся 
на него надежд, так как 
ход крана по крановым 
путям составляет всего 
20 метров, и это при 
фронте выгрузки 750 
метров. Решить до кон
ца этот вопрос техслужбе 
УПТК оказалось не под 
силу.

В основном большие 
простои отдельных ваго
нов вызваны одним и тем 
же — неисправностью, 
ветхостью разгрузочных 
механизмов, недостаточ
ной технической оснащен
ностью базы УПТК. Си
стематически мел разгру
жается с большим прос
тоем вагона, так как на 
ремонт и восстановление 
узлов, вышедших из 
строя при разгрузке, ухо
дит до 1,5 рабочей сме
ны, сама же выгрузка за
нимает всего 3—4 часа.

Сокращение до мини
мума простоев вагонов — 
это важный государствен
ный вопрос, и руководст
во УПТК совместно с 
партийными и профсоюз
ными органами приложи
ли все силы, чтобы ре
шить вышеперечислен
ные вопросы, мешающие 
организовать четкую, бес
перебойную выгрузку ва
гонов. \

Б. БЕЛЯЕВ, 
зам. начальника

УПТК.

«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ», 2 СТР.
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ИЗУЧАЯ ОПЫТ КОЛЛЕГ

Передвижные электроотражатели.

Установка для вытрамбовки.

Основная цель, которая 
стояла перед поездкой в 
город Набережные Чел
ны, —это изучить и пере
нять опыт работы по ка
честву строительства в На
бережно-Челнинском ДСК. 
Комбинат имеет мощности 
по вводу крупнопанельно
го жилья в объемах, близ
ких нашим. По плану в. 
1979 году комбинат дол
жен сдать 350 тысяч квад
ратных метров общей пло
щади..

Комбинат строит дома 
двух серий 1-468БНЧ и 
83. Эти серии соответст
венно в 5 и 9-этажном ис
полнении имеют много об
щего с нашей серией 
1-468Б и 141. Комбинат 
сравнительно молодой, но 
уже твердо стоит на ногах 
и имеет свои традиции. 
Строительство ведут пото
ками строительно-монтаж
ных управлений’закончен
ного цикла. Потоки состо
ят из комплексных бригад 
по 60 — 80 человек, выпол
няющих монтаж конструк
ций, монтаж лифтов, отде
лочные работы. Кровель
ные, сантехнические и 
другие специальные рабо
ты выполняются в СМУ 
участком специальных ра
бот. Электротехнические 
работы выполняются суб
подрядчиком. Земляные 
работы, временные доро
ги, благоустройство вы
полняют субподрядные ор
ганизации объединения 
«Камгэсэне р г о с т р о й». 
Комбинат освобожден от 
строительства школ, дет
ских комбинатов и объек
тов торгово-бытового об
служивания, кроме встро- 
енно-пристроенных поме
щений.

Следует сказать, что бу
дучи большими патриота
ми своего города и забо
тясь о его завтрашнем 
дне, домостроители взяли 
на себя строительство ин
дивидуальных объектов— 
жилья, гостиницу в мо
нолитном исполнении, име
ющих оригинальные реше
ния. Создано СМУ по 
строительству монолитных 
зданий. Комбинат ведет 
строительство на селе, ак
тивно строи! свою произ
водственную базу, стадион 
и другое. В комбинате 
четко отработана и приме
няется система приемки и 
оценки строительно-мон
тажных работ по операци
ям. Осуществляется при
емка работ комиссией в 
составе — представителя 
технической инспекции 
ДСК, ОРП ЦНИИЭПЖи- 
лища и заказчика. ОРП в 
Набережных Челнах, в от
личие от Свердловского 
ОРП, занимается не толь
ко разработкой серии, но 
и привязкой объектов, а, 
следовательно, выполняет 
функцию авторского над
зора.

Перечень работ, подле
жащих комиссионной при
емке, определяется переч
нем актов на скрытые ра
боты. Техническая инспек
ция, кроме комиссионной 

приемки качества выпол
нения работ, осуществля
ет контроль за качеством 
производства работ и соот
ветствием их технологии, 
проектам привязки и нор
мам СНиП на всех стади
ях строительства. Техин- 
спекции подчиняется 
строительная лаборатория, 
осуществляющая отбор 
проб, контроль за качест
вом материалов. Лаборан
ты работают посменно. 
Вызов на приемку закон
ченных работ делает мас
тер в три адреса — тех- 
инспекции, ОРП и заказ
чика за сутки. Приемка по 
видам работ — дело не 
простое, требует организо- 
'ванности, слаженности в 
работе, и, главное, высо
кой квалификации инже
неров инспекции. В день 
бывает не менее 8—^вы
зовов. Объекты на каж
дый месяц закрепляются 
за работниками отдела, в 
основном, по принципу 
местонахождения, но, на
пример, по монолитному 
строительству выезжает 
только начальник техин- 
спекции. Конечно, такое 
количество вызовов невоз
можно обслужить, не имея 
транспорта. За инспекци
ей постоянно закреплена 
машина. ОРП ЦНИИЭП- 
Жилища ведет соавтор
ский надзор в соответст
вии с договором на автор
ский надзор с заказчиком.

В ОРП специальных ра
ботников для надзора нет. 
Объекты закрепляются за 
всеми специалистами. Сра
зу же на объекте после 
приемки предъявленных 
работ комиссия подписы
вает акт на скрытые рабо
ты. Дальнейшее производ
ство работ до подписания 
акта на скрытые работы 
категорически запрещено. 
Замечания по качеству ра
бот специалисты ОРП за
писывают в журнал автор
ского надзора, который за
водится на каждый объект 
по единой форме ЦНИИ- 
ЭПЖилища. На объектах 
при производстве работ 
высокая технологическая 
дисциплина. И этому в не
малой мере способствует 
вот эта жесткая система 
контроля приемки. На од
ном из монтируемых объ
ектов мы подробно рас
спрашивали мастера, рабо
тавшего во вторую смену 
на монтаже. Бывают' ли 
случаи, когда работы на
чинают, не сдав комиссии 
выполненные операции? 
Оказывается, таких случа
ев практически нет. Иног
да по неопытности некото
рые мастера, например, не 
сдав узлы под замоноли- 
чивание, начинают замо- 
ноличивать. Но это конча
ется тем, что приходится 
открывать каждый узел, а 
за дополнительные затра
ты мастер несет матери
альную ответственность.

Набережно - челнинские 
домостроители рациональ
но подходят к выбору ва
риантов устройства фун
даментов. Кроме ленточ

ных оснований, есть типо
вые решения для 5, 9- 
этажных домов на бурона
бивных и вытрамбованных 
сваях со сборным или мо
нолитным ростверком. На 
каждом монтируемом объ
екте имеется приобъект
ный растворный узел. Ка
чество отделочных работ 
выше, чем в нашем ком
бинате. Полы, в основном, 
выполняются из линолеу
ма. Качество полов высо
кое. Это достигается как 
за счет качества ковров, 
изготовляемых в УПТК, 
так и за счет наклеивания 
этих ковров на клее «Бус
тилат» по хорошо подго
товленному основанию. В 
серии 1-468БНЧ прихо
дится, как и у нас, делать 
сплошную растворную 
стяжку, но не 8—10, а 
только 4—5 см, поверх
ность которой после схва
тывания раствора шлифу
ется шлифовальными ма
шинами. Строго выдержи
вается нормативная влаж
ность стяжки, разреше
ние на укладку линолеума 
рыдает только лаборато
рия.

Для сушки стяжки (да 
и в других случаях) при
меняют электроотражате
ли передвижные. Устрой
ство стяжки производится 
на стадии монтажных ра
бот. Качество поставляе
мой столярки не выше, 
чем у нас, но в готовно
сти значительно выше. Ре
шен вопрос получения ка
чественных скобяных изде
лий. Окна и балконные 
двери закрываются на за
вертки. В комбинате прак
тически централизовано 
на базе УПТК изготовле
ние и производство всех 
изделий и полуфабрика
тов, изготовление метал
локонструкций, заклад
ных деталей, их металли
зация ванным способом, 
комплектация мусоропро
водов с готовыми отверс
тиями под мусороклапан, 
изготовление клея «Бусти
лат», изготовление мусо- 
роклапанов простой и. 
удобной конструкции и 
другое. Оказалось полез
ным знакомство с техно
логией переработки и дос
тавки линолеума. Некото
рые решения мы учтем в 
технологии нового цеха 
линолеума на нашем 
УПТК.

Качество строительства 
в этом ДСК начинается с 
выполнения подготови
тельных работ в микро
районах в соответствии с 
проектом производства ра
бот. Особенно, это касает
ся обязательности устрой
ства временных и постоян
ных дорог и подъездных 
путей. Качество строи
тельно-монтажных работ 
во многом определяется и 
качеством и заводской го
товностью изделий. За
воды, а их два в системе 
ДСК, находятся на про
мышленном балансе. За
водчане много делают в 
решении общей задачи 
строителей по повышению 

качества жилья.. Есть не
мало воплощенных в 
жизнь улучшенных конст
руктивных и технологиче
ских решений. Понрави
лась нам отделка цоколь
ных панелей, формуемых 
лицом вниз, — отделка 
рельефным рисунком про
ста и выразительна. В де
вятиэтажных домах серии 
83 лестничные площадки 
имеют выступы и опирают
ся на стеновые панели, в 
которых имеются специ
альные карманы. Это поз
волило уйти от опирания 
на металлические столики 
на сварке, повысилась на
дежность конструкции. В 
несущих стенах домов се
рии 1-468БНЧ отменены 
все фиксаторы, петли, 
развернутые вновь панели, 
обеспечили осевую фикса
цию на монтаже и исклю
чили трещины в зоне 
петли.

На одном из заводов с 
1975 года внедрена от
делка поверхностей мето
дом окунания в вертикаль
ном положении (по мето
ду Волошина), качество 
затирки хорошее. Правда, 
есть особенности в подбо
ре состава шпаклевочной 
массы.

Застарелый в нашем 
ДСК вопрос утепления 
вентканалов на крыше там 
решен — вентшахта изго
тавливается из керамзи- 
тобетона, есть вариант 
конструкций из ячеистого 
бетона. Верхние поверх
ности панедей покрытия, 
плоских плит перекрытий 
в серии 83 проходят об
работку затирочными ма
шинками, до термообра
ботки. Панели наружных 
стен двухрядной разрезки 
проходят обработку по
верхностей сплошь изнут
ри -и снаружи полимерце- 
ментным раствором. Со
став наносится механизи
рованным способом. На
ружная поверхность оста
ется слегка под шагрень 
и окрашивается на строй
ке, а внутренняя зати
рается затирочными ма
шинами до готовности.

Для крепления времен
ных подмостей под мон
таж оборудования в шах
тах лифтов на заводе вы
полняются отверстия, а не 
металлические закладные, 
этим достигается эконо
мия металла.

В Набережных Челнах 
домостроители начинают 
заниматься разработкой 
КСУКС. За основу приня
та система, внедряемая в 
ДСК-2 города Москвы. 
Используют строители и 
опыт ВДНХ СССР. Од
ним словом, мы увидели 
много интересного. Нам 
есть что позаимствовать у 
строителей города Набе
режные Челны. Наши 
предложения по внедре
нию опыта наших коллег 
скоро будут рассмотрены 
на техническом совете 
комбината.

К. БЕРСЕНЕВА, 
начальник техниче
ского отдела ДСК.

Вентшахта из керамзитобетона. Формовка цокольных панелей лицом вниз. Оригинальное решение клапана мусоропровода.

«СВЕРДЛОВСКИЙ



В МАСШТАБАХ
ВСЕЙ ЗЕМЛИ

С. А. МАМАЕВ, 
доктор биологических 

наук
Проблема охраны окру

жающей среды особенно 
остро встала перед чело
вечеством в последнее де
сятилетие. Причем она в 
свою очередь подразделя
ется еще на три направ
ления. Это, во-первых, ох
рана отдельных ланд
шафтов и животных; во- 
вторых, рациональное ис
пользование природных 
ресурсов, и в-третьих, соз
дание нормальных усло
вий для жизни человека. 
Последняя проблема осо
бенно важна.

В мире теперь уже хо
рошо понимают важность 
всех вопросов, связанных 
с охраной окружающей 
среды. Их согласовывают 
и решают на международ-. 
ном уровне. СССР и 
США заключили согла
шение о совместной раз
работке 41 темы, со 
странами СЭВ у нас 12 
общих тем.

Земля не так велика, и 
любое мероприятие по 
изменению природы в 
одном районе сказывает
ся на климате всей пла
неты. Советский Союз, 
например, принимает уча
стие в исследовании пер
спектив, которые ждут 
Землю, если будут сведе
ны Амазонские джунгли. 
Вроде бы это далеко от 
нас. Но если вырубить ле
са Амазонки, изменится 
тип воздушной циркуля
ции, а затем и климат 
всей Земли. Также остро 
волнуют нас проблемы 
загрязнения мирового 
океана. Каждый месяц 
происходит в среднем по 
одной крупной аварии 
танкеров, перевозящих 
нефть. Загрязняя океан, 
нефтяная пленка также 
препятствует нормальной 

циркуляции воздуха на 
планете.

Как видите, понима
ние взаимосвязи всего, 
что происходит на Зем 
ле — это стало уже зна
мением времени.

Сейчас и ученые-биоло
ги, и общественность все 
громче говорят об эколо
гическом кризисе, о не
благоприятном взаимо
действии среды и чело
века. Причем, если одни 
считают, что ничего 
страшного не происходит, 
что человечество найдет 
выход из этого кризиса, 
то другие смотрят на бу
дущее крайне пессимис
тично. При этом они ссы
лаются на то, что огром
ными темпами, увеличива
ется загрязнение воздуш
ной среды, мирового 
океана, и не только отхо
дами промышленности, 
но и ядохимикатами. Про 
должаются открытые ис
пытания ядерного ору
жия. Даже в сельском хо
зяйстве человек не соз
дает, а потребляет при
родные ресурсы, истощая 
почву.

Однако человек может 
значительно уменьшить 
вред, который его дея
тельность наносит приро
де. Правда., в условиях 
капитализма всякие хо
рошие начинания, как 
правило, упираются в 
саму систему, которая на 
главное место ставит по
лучение капиталистом 
максимального процента 
прибыли. А ведь все при
родоохранительные ме
роприятия требуют солид
ных вложений. Вот по
чему в США, например, 
распаханы все степи, заг
рязнено побережье океа
на, воздух в больших го
родах становится непри-

ЛЕКТОРИИ ПО ОХРАНЕ ПРИРОДЫ
При Кировском район

ном Совете народных де
путатов начал работу двух
годичный лекторий по ох
ране природы.

В нашей стране охрана 
природных ресурсов и ок
ружающей среды — об
щегосударственное дело. 
На эти цели выделяются 
огромные средства. В де
сятой пятилетке в районе 
было запланировано, на
пример, израсходовать на 
строительство очистных 
сооружений, дымоулавли
вающих установок 2,5 
миллиона рублей. Уже се
годня эти средства освое
ны. Практически каждое 
предприятие и учрежде
ние в районе занимается 
охраной природы и ее вос
становлением.

Депутаты Кировского 
района выступили с ини

годен для дыхания, реки 
превращаются в сточные 
каналы.

В Соединенных Шта
тах Америки есть мощ
ная государственная и 
общественная система 
борьбы за сохранение при
роды. Деятельность мно
гих клубов, в которые вхо
дят не только представи
тели интеллигенции, но и 
промышленники, подго
товили общественное 
мнение, убедили в необхо
димости бережно обра
щаться с окружающей сре
дой. Одна из самых мощ
ных организаций с солид
ным бюджетом — Агент
ство по охране среды — 
имеет право штрафовать 
предпринимателей, допу
стивших загрязнение сре
ды, на очень большие 
суммы, и даже закрывать 
предприятия. Но про
мышленникам часто уда
ется избегать штрафов. 
Помогают им в этом юри
сты. В Америке сущест
вует целый юридический 
институт, сотрудники ко
торого ищут для клиентов 
всевозможные уловки, 
чтобы избавить их пред

циативой превратить его 
в район высокой культу
ры и отличного благоуст
ройства. Это движение 
нашло широкий отклик в 
городе и области. Сейчас 
из запланированных 27 
миллионов рублей освое
но на строительстве угол
ков отдыха, благоустрой
стве улиц, скверов 21 
миллион рублей. И рабо
та эта продолжается.

Одна из главных проб
лем, которую должны ре
шить в районе, — сохра
нение озера Шарташ и 
его зеленой зоны. Вода 
постепенно уходит из озе
ра и оно мелеет. Ученые 
работают над тем, как ос
тановить этот процесс. 
Составляются проекты по 
восполнению воды. Один 
из вариантов предусмат
ривает сброс воды в озе

приятия от штрафов.
Природа нашей стра

ны менее истощена, у нас 
сохранились такие бо
гатейшие, почти не тро
нутые человеком края, 
как Сибирь и Дальний 
Восток. Но и в России 
природа давно уже взы
вает к нашему милосер
дию. Однако только в на
чале 60-х годов мы на
чали вплотную занимать
ся природоохранительны
ми проблемами. Именно 
в это время появились 
средства, которые можно 
было выделить для этих 
целей, раньше перед на
шим народом стояли дру
гие социальные пробле
мы, одна из которых — 
восстановление разрушен
ного войной хозяйства.

Примерно к этому же 
времени у нас создалась 
наука экология. Двадцать 
лет назад мы еще не по
нимали, что все в приро
де взаимосвязано, что, 
например, уничтожение 
хищных птиц, волков ино
гда вызывают совсем не 
те последствия, на кото
рые мы рассчитывали. То 
есть мы не понимали, что 

ро с Шарташского карье
ра. Однако сначала надо 
построить мощные очис
тительные сооружения. 
Это задача одиннадцатой 
пятилетки.

Облагораживается и 
парк. Там появятся пе
шеходные дорожки, агит- 
площадки и т. д. Все эти 
мероприятия входят в 
комплексный план со
циального развития рай
она.

Вопросы охраны окру
жающей среды очень ост
ро стоят во всем мире. 
Природа не терпит равно
душного к себе отноше
ния.' Вот почему надо 
знать законы ее развития, 
видеть последствия вме
шательства человека и 
принимать все меры для 
того, чтобы сохранить на 

несет тот или иной тип 
вмешательства в природу. 
Экология заставила чело
века задуматься о своей 
ответственности за разру
шение сложившихся в 
природе связей. И на 
XXIV съезде КПСС был 
поставлен вопрос о необ
ходимости в комплексе ре
шать вопросы природо
пользования.

В нашей стране есть 
много организаций, кото
рые занимаются вопроса
ми охраны и использова
ния природных ресурсов. 
Государственный комитет 
лесного хозяйства, на
пример, занимается сох
ранением лесного фонда. 
Большими полномочиями 
наделена санитарно-эпиде
миологическая служба. 
Есть управление охот
ничье - промыслового хо
зяйства, в ведении кото
рого находятся дикие 
животные. Есть бассей
новая инспекция, которая 
занимается охраной рек и 
водоемов. Организаций, 
повторяю, много, а вот 
общей системы, которая 
учитывала бы их деятель
ность, координировала с

века многообразие и кра
соту окружающего нас 
мира.

Сегодня мы публикуем 
изложение доклада, сде
ланного на первом заня
тии лектория по охране 
природы доктором биоло
гических наук С. А. Ма
маевым.

точки зрения интересов 
природы все принимаемые 
меры, нет.

В Советском Союзе 
хорошо развито общест
венное движение в защи
ту природы. Общество 
охраны природы насчиты
вает более 800 тысяч чле
нов. Ученые и обществен
ность решают многие 
важные проблемы. Самые 
главные из них — борьба 
за чистый воздух и чи
стую воду. В нашей обла
сти на строительстве очи
стных сооружений еже 
годно осваивается при
мерно 65 — 70 миллионов 
рублей, но в некоторых 
городах и на отдельных 
предприятиях этому стро
ительству еще не прида
ют должного значения.

Со всей остротой встает 
перед обществом пробле 
ма организации отдыха. 
Пока мы только думаем о 
том, как уберечь приро
ду от туристов. Нужна 
грандиозная организатор
ская и воспитательная ра
бота, чтобы помочь чело
веку наслаждаться кра
сотой природы, не нано
ся ей ущерба.

* Туризм ■ ' —

ЧТОБЫ хорошо рабо
тать и учиться, нуж
но уметь и отдыхать, 

а это значит, надо заранее 
продумать свой досуг, на
метить полезные и инте
ресные мероприятия.

Какой же вид отдыха 
наиболее разумен, лучше 
других соответствует по
требностям организма? Ме
дицина давно уже дала оп
ределенный ответ на 
этот вопрос: самый лучший 
отдых — активный. Именно 
он способствует не только 
полному восстановлению 
затраченной энергии, но и 
отлично подготавливает ор
ганизм к предстоящей ра
боте.

В не очень погожий день 
группа туристов завода 
ЖБИ им. Ленинского ком-

РАДОСТЬ ОТКРЫТИИ
сомола собралась на же
лезнодорожном вокзале. 
Нас было одиннадцать че
ловек, которые решили ин
тересно и с пользой про
вести два выходных дня 
не в городе, а в лесу.

Подходит электричка и, 
забрав нас, уносится на 
запад.

Вот и начальный пункт 
нашего маршрута, станция 
Спортивная, которая рас
положена на берегу Вол- 
чихинского водохранилища. 
Выгружаемся весело, с 
шутками; рюкзаки на спи
ну — ив лес.

Чудесен осенний лес. 
Желтизна берез и листвен
ниц соседствует с яркой зе
ленью елей и сосен. Алые 
гроздья рябин рдеют на 
ветках. Тихо шепчутся меж
ду собой дрожащие осин
ки.

Через полчаса уже всем 
становится жарко. Румянец 
на щеках и улыбки выдают 
хорошее настроение у всей 
группы. Вершина горы Вол
чихи то появляется впере
ди между деревьями, то 
исчезает. Даже отсюда 
видно, что на вершине ле

са нет, а только скалы и 
камни.

Но вот и поляна у подно
жия горы. Здесь уже 
очень много туристов со 
всей области. На скалах го
ры Волчихи проходят со
ревнования по технике гор
ного туризма. Посмотреть 
на лучшие команды обла
сти и чему-то у них на
учиться — это тоже входи
ло в нашу задачу.

Быстро разбили лагерь, 
позавтракали, и к месту со
ревнований. В первый день 
команды соревновались в 
лазании и взаимодействии 
связок. Острая ситуация 
всегда может возникнуть в 
горном походе, и любой 
турист должен уметь сво
бодно обращаться с верев
ками, организовать стра
ховку товарища при подъ
еме и спуске. Здесь лучше 
всех выступила команда 
Свердловского инструмен
тального завода.

Потом команды имитиро
вали работу связок на 
земле, а мы отправились 
штурмовать вершину горы. 
Выбрали маршрут попро
ще, и полезли. Даже на 
этих пологих скалах многие 
из нас почувствовали, как 
интересен такой вид спор
та. Вверх и вверх, де
ревья уже покачивают нам 
своими верхушками снизу, 
как бы говоря: «До свида
ния!» Все дальше и дальше 

отодвигается горизонт.
А вот и вершина. Пусть 

не очень высокая (526 мет
ров), но у многих из нас 
она первая. Прекрасное 
чувство победы над горой: 
радость на лицах, восхище
ние в глазах от увиденного. 
Тишина. И вдруг все начи
нают шумно делиться впе
чатлениями.

Холодный ветер и снеж
ная крупа минут через де
сять заставляют нас поки
нуть вершину. Спускаемся 
не спеша по дорожке. И 
вот мы снова в лагере.

Вечером у костра долго 
не смолкал разговор об ин
тересных походах, планах 
на будущее.

Второй день начался не 
совсем обычно. Все, кто 
вылезал из палаток, видел, 
что на земле лежит тонким 
слоем снег. Самый настоя
щий снег, а это значит, 
что мы первыми из сверд
ловчан в этом году встре
тили зимушку-зиму.

Но вот начались соревно
вания по подъему и спуску 
«пострадавшего» на спаса
теле. Было очень интерес
но смотреть, как несколь
ко крепких ребят осторож
но на веревке поднимают 
по отвесной стенке спаса
теля, у которого на спине 
сидит «пострадавший». Че
рез несколько минут начи
нается спуск спасателя с 
«пострадавшим» вниз. На

конец убраны все верев
ки — финиш. Кажется, все 
просто, но умение и опыт 
приходят, как и во всех 
видах спорта, только на 
тренировках и в походах.

По сумме двух дней пер
вое место и переходящий 
кубок завоевала команда 
города Серова. Второе ме
сто заняла команда ин
струментального завода, а 
третье — «Импульс» (обе 
из города Свердловска).

Веселая чехарда, борь
ба и другие игры заверши
ли нашу спортивную про
грамму. Прощальный обед, 
и мы покидаем гостеприим
ную поляну.

«Сама жизнь улыбается 
тем, кто в воскресный день 
покинул душные комнаты, 
шум города и углубился в 
лес, в те резервуары вол
шебной природы, которые 
разум человека оставил 
для своего счастья. Да, 
счастья, потому что счаст
лив тот, кто в воскресный 
день выезжает за город, 
кто отдыхает на лоне при
роды, идет по лесу, сидит 
у костра, рыбачит, катает
ся на лодке. Возможность 
эту имеет всякий: ходи, 
дыши, наслаждайся». Каж
дый из нашей группы по
ставил бы свою подпись 
под этими строками из кни
ги «Туризм выходного дня» 
Б. Мясоедова.

В. ЛУКОЯНОВ, 
инструктор 

физкультуры 
завода ЖБИ 

им. Ленинского 
комсомола.
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